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 3 
Às nove horas e trinta minutos do dia vinte e três de junho de dois mil e seis, no Auditório 4 
da Câmara de Vereadores do Município de Erechim, reuniram-se em Sessão Ordinária, 5 
os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo, 6 
para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1. Apresentação do Comitê; 2. Plano e 7 
Programa de Educação Ambiental e 3. Assuntos Gerais. Os membros titulares presentes 8 
foram: Leandro Alex dos Santos, Aide Teresinha Tremea, Ana Kely Giacomazzi, Denise 9 
Rodrigues Reggio, Roberto Luiz Deboni, Lenison Maroso, Alberi Paulo Ceolin, Paulo 10 
Biasotto, Rui Lorenzato, Antoninho Luiz Berton, Rosane Menna Barreto Peluso e Claud 11 
Goellner; os membros suplentes: Maira Beatriz Silva Weirich, representando a membro 12 
titular Ana Maria da Silveira; Thoni Uilson Focking, representando o membro titular 13 
Alvarino Franco; Paulo Gilmar Bastos, representando o membro titular Zulma Modesti 14 
Marques; e os representantes da comunidade da Bacia: Cristian Oliveira, Luiz Felipe de 15 
Marchi, Eni Webber Baseggio, Celi Webber Mattei, Melquior Alchier, José C. P. Moreira, 16 
Carmem F. Casanova, Elio Ortolan, Aristeu D. Lana, Marculino Fontana, Gelson L. Lang, 17 
Luis Fernando da Câmara e Cleisson Pavan. Ainda, justificaram ausência os seguintes 18 
membros: Luiz Carlos Damian Souto, Lucinda G. Pinheiro, Edésio de Melo Junior, Eva 19 
Valéria Lorenzato e Carlos Alberto Merigo. O presidente do Comitê, Claud Goellner, 20 
saudou a todos e convidou, para compor a mesa, o Secretário Municipal do Meio 21 
Ambiente e na ocasião, representante do Exmo. Sr. Eloi João Zanela, Prefeito Municipal 22 
de Erechim, Sr. Luiz Felipe de Marchi que por sua vez, saudou e agradeceu a presença 23 
de todos. Seguindo, o presidente leu a ordem do dia e colocou em apreciação a Ata 04, a 24 
qual foi aprovada. Dando início aos trabalhos, o presidente, Claud Goellner, passou ao 25 
item 1. Apresentação do Comitê, aonde ministrou uma palestra com o seguinte tema: 26 
“Gestão dos Recursos Hídricos no Brasil – O Papel dos Comitês de Bacia Hidrográfica”, 27 
que teve por finalidade esclarecer melhor, aos membros e aos demais presentes, qual a 28 
finalidade e as responsabilidades dos Comitês de Gerenciamento de Bacias 29 
Hidrográficas. Após, foram mostradas mais duas apresentações, com esclarecimentos e 30 
formas a serem adotadas para a formação dos grupos de trabalho do Comitê, para o 31 
início dos trabalhos da formulação do Plano de Bacia. Em seguida, foi passada a palavra 32 
ao Secretário Municipal de Erechim, Sr. Luiz Felipe de Marchi, que comentou a 33 
apresentação das palestras e a atual situação, em relação a este tema, do município de 34 
Erechim, que segundo ele, enfrenta as mesmas dificuldades da maioria dos municípios, 35 
sendo um problema cultural, já que possuímos inúmeras Leis para defendermos estes 36 
Recursos, porém encontram-se grandes dificuldades para fazê-las cumprir. Também, 37 
informou que neste município, mesmo com dificuldades, está havendo uma adequação 38 
em diversos pontos, sendo que um deles, é o tratamento dos poços artesianos por conta 39 
da Prefeitura. Ainda, comentou a questão negativa da troca periódica dos membros de 40 
Comitês, uma vez que com esta troca, os novos integrantes não possuem a experiência já 41 
adquirida pelos antecessores, o que dificulta e atrasa os andamentos das atividades já 42 
começadas. Em seguida, tomou a palavra o Secretário de Planejamento e do Meio 43 
Ambiente, do município de Nonoai, o Sr. José Moreira, que informou sobre o processo de 44 
adequação de licenciamento de agroindústrias, bem como do credenciamento no 45 
licenciamento ambiental de seu município. Quanto ao ítem 2: Plano e Programa de 46 
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Educação Ambiental, o presidente, sugeriu que fosse criado, o “Programa de Percepção e 47 
Educação Ambiental”, sendo este formado por um Grupo de Trabalho, que possa alterar 48 
seus membros no decorrer do tempo, porém que aja de forma permanente. Posto em 49 
votação, obteve de forma unânime de seus membros presentes a aprovação.Após, 50 
solicitou-se membros voluntários para a formação deste que, devido à sugestão do 51 
membro Antoninho Luiz Berton, de mandar via e-mail para todos os membros a relação 52 
dos grupos a serem formados, incluindo a dos demais grupos técnicos sugeridos na 53 
apresentação, para que estes optem para participarem naqueles onde possuem maiores 54 
conhecimentos, não se constituiu. Acatada a sugestão, ficou decidida a formação destes 55 
para a próxima Reunião com nomes pré-definidos. Dando continuidade, no item 3: 56 
Assuntos Gerais, foram esclarecidos alguns aspectos pelo Secretario Executivo Senhor 57 
Cassiano Santin.São eles: que o Regimento Interno do Comitê foi encaminhado para o 58 
Conselho de Recursos Hídricos, para sua homologação e divulgação no Diário Oficial 59 
para que então, entre em vigor; e que a solicitação do Grupo Ecológico Sentinela dos 60 
Pampas, de disponibilizarmos cópias do Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de 61 
Impacto do Meio Ambiente (EIA-RIMA) da Barragem de Monjolinho, já foi solicitada 62 
perante a FEPAM, que se dispôs enviá-los. Também foram relatadas as questões 63 
pertinentes ao andamento da criação da homepage do CBHPF; e da participação do vice-64 
presidente do Comitê, Luiz Carlos Damian Souto, no evento, que se realizou nesta 65 
mesma data em Porto Alegre, e que trataria dos seguintes assuntos: Implantação do 66 
Plano Nacional de Recursos Hídricos; Elaboração do Plano Estadual de Recursos 67 
Hídricos; assuntos referentes à Bacia do Rio Uruguai a Organização do IV Encontro 68 
Estadual dos Comitês de Bacia Hidrográfica do Rio Grande do Sul: Plano Estadual de 69 
Recursos Hídricos e Gestão Participativa. Ainda, foram solicitados: a indicação, por parte 70 
da Corsan, do nome de seu representante na Comissão Permanente de Assessoramento; 71 
definição da alteração do membro Suplente da Comissão Fiscal, José Boeira, uma vez 72 
que este não é mais membro do Comitê, pela nova representante de sua entidade; 73 
definição da possibilidade de participação como membro Titular da Comissão Fiscal, pelo 74 
membro Edésio de Melo Junior. Seguindo, o presidente, Claud Goellner, informou a todos 75 
das pressões internas e externas, que vem sofrendo devido à repercussão da decisão 76 
tomada pelo Comitê, referente à implantação do Autódromo Internacional de Passo 77 
Fundo. Neste sentido, sugeriu que fossem elaborados artigos, para divulgação na 78 
imprensa escrita, com esclarecimentos referentes ao Comitê e a este assunto em 79 
específico, o que foi aprovado pelos membros. Também comentou sobre o vídeo 80 
institucional, apresentado na Reunião anterior, quanto à sua futura utilidade em projetos 81 
de educação ambiental e a forma de sua elaboração. Após, foram apresentadas as 82 
entidades que se credenciaram para ocuparem vagas em aberto no Comitê, são elas: 83 
Centro Cultural e de Assistência Social Ilso José Webber, para ocupar a vaga de 84 
suplência na categoria Associações Comunitárias, através de sua representante Eni 85 
Webber Baseggio e Sindicato Rural de Passo Fundo, para ocupar a vaga de suplência na 86 
categoria produção Rural, através de sua representante Celi Webber Mattei. 87 
Apresentadas, foram submetidas à aprovação da plenária, que por sua vez não teve 88 
nenhuma rejeição. Por fim, foram abertas inscrições para o item Assuntos Gerais, são 89 
elas: Antoninho Luiz Berton, solicitou a disponibilização das palestras do dia; Denise 90 
Rodrigues Reggio, que questionou a necessidade de se buscar junto a FEPAM o 91 
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protocolo do novo projeto do Autódromo Internacional de Passo Fundo, caso venha a ser 92 
apresentado e Maira Beatriz Silva Weirich, sugeriyu algumas alterações para o vídeo 93 
institucional do CBHPF. Para estes, o presidente Claud Goellner, esclareceu os seguintes 94 
pontos: que as palestras serão disponibilizadas para os membros do Comitê; quanto a 95 
FEPAM e ao Projeto d Autódromo não será necessário este procedimento, pois a FEPAM 96 
deverá solicitar novo parecer do Comitê. O presidente Claud Goellner, colocou a palavra à 97 
disposição e como não houve mais nenhuma manifestação deu por encerrada a reunião. 98 
Para constar foi lavrada a presente ATA que após lida e aprovada será pelos presentes 99 
assinada: 100 


